

Redacción

Testimonios

Gabriela Mistral Evocada por Otra Maestra

Por HERMELIO WILLIAMS

A poco más de dos décadas de su desaparición, los estudios, análisis e investigaciones sobre Gabriela Mistral siguen ofreciendo nuevas perspectivas de análisis acerca de su autoría primera *Promundo Nubol*. A las voces de Raúl Gutiérrez Scarpulla, Alfonso Cordero, Claudio Ettore Astori y otras autoras, viene ahora la de Dolores Piocheira, también poeta y maestra como la preciosa hija de los valles chilenos. Considerando todo que ha permitido a la autora evocar a su "hermana" dentro otros aspectos apenas considerados por la crítica. En el discurso maestro de 1991 publicado, principio al ensayo que no presenta de la gravidad del tratado, nos va desvelando su poesía, ya los versos poéticos de "La mujer" y de "La madre", ya los de "La maestra" y "La chilena", como asimismo nos hace recordar las ricas vidas de "La agraciada", de "La religiosa" y "La pacífica", todas ellas sumadas en aquella poesía unigña por Díos con doble faz estremecedora.

Entre maestras universales de nuestra figura literaria anterior, son las que con intervención plena y documentado pelo maestra Dolores Piocheira, sucesora de ella en la dirección del Liceo de Niñas de Temuco. Su ensayo se titula: "GABRIELA MISTRAL, GUARDIANA DE LA VIDA" (1).

Absolucionado en el prototipo que de "La madre" trae forward la mejor escritora, entrema poesía cruceña: "La historia general de la literatura nos señala muchas casas de mujeres poetas que nacieron al azar, como la muy célebre Juila. Pero casi siempre se trata del amor paterno o materno. La escritura lírica del siglo apenas alcanzó la traducción plástica de una ternura dormida, cosa muy diferente, por cierto, del resuelo y apasionado amor de Gabriela Mistral frente al desamparo del hijo. Intuyendo que la mejor es el instrumento directo de la Naturaleza, se convirtió fraterna poesía en la representación real de las sensaciones, emociones y sentimientos propios de la madre. Y esta mejor dulzura y fragancia, para fina de vista, devorosa en la poesía, que en el dolor muestra la desdicha transversal, esta misma mujer, con toda mansedumbre y bondad, ama "esperanzar hijos apenes". (Págs. 44 y 45).

Uno de los capítulos más duros de comprendido en él que la autora consagra al libro de Gabriela en relación con los problemas educacionales. Claramente de paso contra "la plaga del cine pernicio y violento" — que resulta en la muerte de la infancia—.



"Interior por los diarios de la maternidad...".

la vida la mucha gente, Manas los liberaron (Cómo se muestra y se hace todo clase de daños en cada divina)" (Pág. 122).

Gabriela llamada por el poeta Dolores viendo sobre las frecuentes querellas entre los grupos literarios?

Enfocando a "la americana", a la evitadora de las espaldas norteamericanas de nuestro continente, afirma Dolores Piocheira que la autora de "Tate" y "Largo" fue "el primer poeta que pidió un lóbano sería de una poesía continental americana, que hasta faltaba seguir esa misma divisa, y que nunca explica al contemporáneo los momentos históricos o la cordillera... El sol, los montañas, los ríos y los mares los convierte en divinidades guardadoras no sólo del destino histórico, sino del alma eterna del hombre americano". (Pág. 130-131).

La poesía sobre cuestiones de geopolítica y de econometría vislocarias expresa lo que llama "la América nubla, que quiere saber todo, problemas los campesinos y las quiebres de sus maquinarias, sus telas, hasta de lo que tenemos y no sabemos explicar". (Pág. 137).

Como propagadora de la reforma agraria, lucha con verbo flamante en favor del campesino, propagando su derecho a ser dueño del predio que trabaja y fortaleciendo el idealismo resurgido en Chile.

Sin duda, los atributos más relevantes

Gabriela Mistral evocada por otra maestra [artículo] Hermelo Williams.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arabena Williams, Hermelo, 1905-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral evocada por otra maestra [artículo] Hermelo Williams. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)